



**ALEMANIA.** — Situación de los católicos austriacos.

Conocidos son de nuestros lectores los sucesos que han acabado con la independencia de Austria, particularmente dolorosos para nosotros porque Alemania viene a anexionarse este católico pueblo cuando Hitler y su gobierno, se ensañan más contra la Iglesia y contra nuestro amadísimo Padre Pío XI.

El censo de 1930 asigna a Austria 7 millones de habitantes: de ellos unos 6 millones son católicos, 260.000 pertenecen al protestantismo, 350.000 son de raza judía y el resto se lo reparten los ateos y otras confesiones religiosas; con la anexión de Austria, hay en Alemania 27 millones de católicos sobre una población de 74 millones, (o sea alrededor de un 36 por ciento).

Su Santidad, vivamente interesado por la suerte de estos católicos que han sido un baluarte de la fe en la Europa central, llamó a Roma al Cardenal de Viena Innitzer, con quien trató de las normas que han de seguir en adelante. Algunas de ellas aparecen en la declaración que el Cardenal publicó el 6 de abril en nombre del Episcopado Austriaco: "Los Obispos austriacos exigen: 1) que en las cuestiones relacionadas con el concordato austriaco, no se haga ningún cambio sin la anuencia previa de la Santa Sede; 2) que en particular la aplicación de las reglas relativas a la instrucción y la educación correspondan a los derechos naturales de los padres y a la formación religiosa y moral de la juventud católica según las reglas de la Iglesia Católica; 3) prohibición de toda propaganda hostil a la Iglesia; 4) el derecho de los católicos, la fe católica y los principios cristianos para todos los aspectos de la vida humana deben ser proclamados, defendidos y realizados por todos los medios de que dispone la civilización contemporánea".

**CHILE.** — Congreso eucarístico de Iquique.

Los años 1937 y 1938 han sido de triunfo para la Eucaristía en las Repúblicas suramericanas; Argentina, Bo-

livia y Paraguay han celebrado sus congresos eucarísticos, y Chile, después de caldear a los fieles con una serie de congresos interparroquiales, ha organizado el 7º nacional en Iquique.

Ha sido este Congreso una apoteosis de la Eucaristía en una región que parecía tan yerma espiritual como materialmente.

De todos los actos los de más relieve fueron los del 2º día, que comenzó con la numerosísima comunión general de mujeres, y después de una serie de actos eucarísticos durante el día, culminó a la noche en la imponente procesión de antorchas que cubrían como un río luminoso una extensión de doce cuadras; a continuación de este desfile se tuvo la Hora Santa, y la Comunión general de media noche; por medio de micrófonos y altavoces se preparó a los miles de fieles: llamó la atención el número de hombres superior al de las mujeres.

**CHINA.** — Observatorio de Zi-Ka-Wei:

El comité director de la Liga marítima y colonial francesa, reunido bajo la presidencia de M. Río, presidente de la Comisión de Marina Mercante del Senado, ha concedido a los directores del Observatorio de Zi-Ka-Wei y a sus colaboradores la gran medalla de la L. M. C. por los servicios prestados a la navegación en el Pacífico desde hace ya medio siglo, especialmente por la indicación de más de 1.000 tifones, gracias a la cual se han salvado millares de vidas humanas.

Este observatorio está dirigido por misioneros, religiosos de la Compañía de Jesús.

**ESPAÑA.** — Restablecimiento de la Compañía de Jesús.

Aunque ya desde el principio del movimiento nacional gozaba la Compañía de plena libertad en todo el territorio nacionalista, el decreto del 4 de mayo reconoce oficialmente su establecimiento, anulando en sus dos partes,

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

el decreto de 1932, que prohibía a sus miembros vivir en comunidad, y ordenaba la confiscación de todos sus bienes y casas.

El día 5 de Mayo el Delegado Apostólico expresó al Ministro de Relaciones Exteriores en nombre de su Santidad su agradecimiento por este decreto de autorización.

**ESPAÑA. — Nunciatura Apostólica.** — Su Santidad Pío XI ha elevado a la categoría de Nunciatura la representación que tiene ante el Gobierno Nacionalista de Euzgos. Ha sido designado para este cargo el Excmo. Ms. Gaetano Cicognani, Nuncio de Austria.

**El fuero del Trabajo.**

El Generalísimo Franco ha firmado la primera Ley Constituyente de España: "El Fuero del Trabajo"; ella revela que la primera preocupación del nuevo Estado es la paz social, la justicia social, la dignificación del trabajo.

Digno de todo elogio es el nobilísimo concepto, que tiene del trabajo: "El derecho de trabajar es consecuencia del deber impuesto al hombre por Dios para el cumplimiento de sus fines individuales y la prosperidad y grandeza de la patria".

Muy cristiana es también y conforme a las normas del "Cuadragesimo Anno", la solución del salario, establecida en el párrafo III.

"1. La retribución del trabajo será como mínima suficiente para proporcionar al trabajador y a su familia una vida moral y digna".

"2. Se establecerá el subsidio familiar por medio de organismos adecuados".

"3. Gradual e inflexiblemente se elevará el nivel de vida de los trabajadores, en la medida que lo permita el superior interés de la Nación.

Pocos días después de promulgado este fuero, el Ministerio del Interior declaró festivo el día de San José, que "será ante todo fiesta del pueblo trabajador, sobre el que ha ejercido siempre el santo Artesano su especial patronato. Fiesta de los oficios y las labores de cuya significación y alegría hace el Estado el primero de sus empeños".

Quiera el cielo que, al brillar en breve el arco-iris de la paz, quédense unidos en indisoluble lazo — como en el taller de Nazareth — la Religión y el Trabajo.

**Centro de información católica.**

Con grande complacencia hemos pasado nuestros ojos por el primer número del Boletín "de Rebus Hispanae", que publica en Salamanca un Centro de Información Católica Internacional, recientemente fundado y dirigido por el Emmo. Cardenal Gomá.

Su misión se concreta a exponer por medio de documentación fidedigna la verdad del carácter de nuestra sangrienta lucha y defender la nobleza del movimiento nacional, tan falseado por la campaña judío-masónica de algunos sectores de la Prensa.

Las oficinas de este centro se hallan en Salamanca

(Plaza de San Boal, 2), bajo la inmediata dirección del P. Constantino Bayle S. J., a quien pueden dirigirse cuantas publicaciones y particulares deseen alguna información cierta y documentada acerca de algún punto relacionado con la guerra española.

**FRANCIA — El último zuavo pontificio.**

A la edad de 93 años ha muerto en Erny-Saint-Julian el último oficial superviviente del regimiento de zuavos pontificios, M. Augusto Cappe de Bailon.

Tomó parte en los combates de Monte-Libretti, Mentana y Patay; herido gloriosamente en Monte-Libretti, era caballero de la Orden de Pío IX, titular de la medalla militar pontificia y de la cruz de Mentana.

De sus 12 hijos consagró a Dios a los tres primeros en el sacerdocio; alcalde de Erny durante 32 años deja a sus habitantes es el ejemplo de una vida profundamente cristiana y el recuerdo de una caridad sin límites para todos los desgraciados.

**INDIA — Una Religiosa Doctor en Medicina.**

El 3 de Marzo se embarcó con rumbo a la India, Miss Helene Lalinsky, después de haberse doctorado brillantemente en medicina; es la primera misionera que ha hecho todos los estudios de medicina después de su entrada en religión.

Hasta los últimos años no permitió la Iglesia a las Religiosas ejercer la cirugía sin dispensa especial, pero en 1935 Pío XI ordenó a los Institutos Religiosos de mujeres, preparar para los países de misión religiosas especializadas en medicina y cirugía.

Sor Alma (Miss Helene Salinsky) pertenece a la Congregación "Catholic Medical Missionaries"; ha hecho la carrera en Washington y Filadelfia y ha seguido cursos especiales de cirugía y ginecología en el hospital de la Universidad de Georgetown (Washington).

**INGLATERRA. — El Toque de Animas para los niños.**

El párroco de San Francisco Javier (Liverpool) ha ensayado un medio original para recoger en casa a los niños y evitar que anden vagueando de noche por las calles con detrimento de su salud corporal y espiritual.

A las 7,40 de la tarde repican las campanas de la Iglesia, llamando a todos los niños para rezar las oraciones de la noche — cortas y compuestas expresamente para ellos.

En cuanto estas terminan, todos los niños se dirigen derechamente a casa, donde no se trata de jugar, ni de vagar; a las ocho en punto los menores de trece años tienen que acostarse, a los mayorcitos se les permite seguir levantados pero sin salir de casa.

El plan no era fácil de realizar en una parroquia que contaba más de 2.000 niños; pensó el párroco, como es natural, en la ayuda de los propios padres y solamente uno se le negó en toda la parroquia; conseguida ésta fué reuniendo a los niños en grupos de 100, 200 y oportunamente

## NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

les propuso la historia del toque de ánimas, en la Edad Media inglesa. El día 18 de Enero repicaron las campanas por primera vez.

Esta iniciativa ha sido observada con gran interés en todo el país, y alabada aun por la prensa profana; generalmente se cree que está llamada al éxito y que merece ser copiada por todos aquellos párrocos que se interesan por el bienestar de los niños.

### Prómesa de los chauffeurs ingleses

En Edimbridge, ciudad del condado de Kent, ante la iglesia de San Lorenzo, se reunieron fraternalmente en manifestación los chauffeurs de la ciudad y de los alrededores y durante los divinos oficios hicieron la siguiente promesa: "Hago voto por amor de Dios, a mis hermanos y a mi propia persona, de conducir mi coche con todo esmero y diligencia. San Cristóbal, ruega por nosotros".

La asistencia del público a la ceremonia fué enorme. No estaría de más que algunos de nuestros chauffeurs imitaran su conducta.

**MEJICO.** — La cuestión Petrolera y el Episcopado Católico.

Las negociaciones entre México y Estados Unidos para el arreglo de esta delicada cuestión proceden satisfactoriamente y con esperanza de amistoso arreglo. Ha causado favorable impresión en todo el país la noble y patriótica actitud del Episcopado al ofrecer su valiosa cooperación al Gobierno para hacer frente a la gran deuda petrolera. Además de recomendar la generosidad a los católicos, han ordenado los Prelados hacer colectas en todas las iglesias de sus respectivas diócesis. Sirva de ejemplo la siguiente Circular del Excmo. Sr. José Garibi, Arzobispo de Guadalajara, Jalisco.

"A todos consta que el hecho de la expropiación de la industria petrolera origina una deuda para la Nación, para cuyo pago es necesario la cooperación de todos los ciudadanos.

"Los católicos, que profesamos como una de las enseñanzas de nuestra Religión el amor a la Patria, también como católicos hemos de procurar dar ejemplo en ese sentido.

"Ahora bien: Esta cooperación debe ser generosa, como lo reclaman nuestro patriotismo y la necesidad de ver libre a la Patria de una deuda gravosa que impediría el franco desarrollo de sus riquezas, que vendrán a no dudarle, a contribuir al bienestar de todas las clases.

"Por este motivo, sin perjuicio de lo que cada uno en particular pueda hacer para responder al llamado del Gobierno de la Nación, tomando bonos que se emitirán,

según se sabe, o contribuyendo en alguna otra forma, me ha parecido conveniente disponer, como lo hago por la presente, que el domingo 10 de los corrientes, en todos los templos del Arzobispado, se haga una colecta cuyo producto se enviará cuanto antes a la caja del Arzobispado, de donde se remitirá a su destino, como una contribución de los católicos de la Diócesis para los fines indicados.

"Esta Circular se leerá en Guadalajara, en las misas del próximo domingo, día 3 de los corrientes, y fuera de la capital, en los ejercicios vespertinos del viernes de este mes, a fin de que los fieles tengan noticia de la colecta que se va a hacer.

"Dios guarde a ustedes muchos años.

"Guadalajara, 1ª de abril de 1938.

† JOSE, Arzobispo de Guadalajara.

Pbro. B. Ruelas, Prosecr."

### RUSIA — Un año de depuración.

Durante el año 1937, fueron ejecutados en Rusia: los presidentes de 8 Repúblicas soviéticas (son éstas once);

los primeros ministros de nueve de estas Repúblicas; 8 miembros del Estado Mayor General del Ejército; 50 jefes comunistas de la Rusia Blanca; los comisarios o subcomisarios de 19 departamentos; los jefes de 12 trusts industriales; 12 funcionarios diplomáticos; 2 jueces del Tribunal Supremo de Georgia; los directores de la Agencia Tass y de la Radio Soviética;

el ingeniero-jefe de la aviación;

11,140 miembros del Partido comunista.

Stalin escogió de entre sus camaradas 31 miembros que le ayudaran en la elaboración de la constitución (1935). En ella aparecen 10 firmas solamente: los demás han desaparecido.

El mismo Stalin convocó en 1937 las elecciones: candidatos únicos, designados por él mismo.

De 1.143 diputados elegidos:

30 solamente figuraron con Lenin;

35 han sido eliminados ante de tomar asiento en el congreso. En 1938 continúan los procesos de depuración.

En Marzo fueron detenidas en Leningrado 20,000 personas, entre ellas gran número de médicos.

Han sido también arrestados numerosos eclesiásticos acusados de "espionaje fascista"; entre ellos un Arzobispo, 2 Obispos y 4 Vicarios, parece ser (dice el órgano de los atos) que se ha descubierto un convento secreto en Ukrania!